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Este año se festejan  los 250 años de la
fundación de la primer Facultad de Vete-
rinaria de Lyon Francia. Las ciencias Ve-
terinarias ya existían  mucho antes de la
fundación de la Escuela de Veterinaria de
Lyon , existían quienes curaban  a los ani-
males, en Egipto, en Grecia y en la Me-
sopotamia .Existen tratados referentes a
los tratamientos de los animales y del
hombre. Pero  lo que hoy festejamos es la
institucionalidad de la enseñanza de la
profesión Veterinaria en el mundo mo-
derno.
Los tres principios para este festejo  es-
tán siendo: Veterinarios para la Salud
Animal, Veterinarios para los Alimentos
y Veterinarios para el Planeta.
Todos los asistentes a este 39 Congre-
sode Buiatria, en algún momento de su
vida han consumido algún medicamento
o han sido tratados o van a ser tratados
por alguna dolencia en especial y toma-
ron o van a tomar medicamentos ,los cua-
les en su fase o protocolo de experimen-
tación, de prueba en animales de labora-
torio, fueron supervisados por Médicos
Veterinarios.
Los alimentos  de origen animal,  que hoy
disfrutan en la mesa de sus casas cual-
quier ciudadano del planeta, ha sido ava-
lado como no trasmisor de enfermedades
por un Veterinario.
Hoy conviven en las casas del Uruguay
mas de 400.000 animales de compañía ,
que comparten un techo, comida, afecto
y hasta su cama con los dueños ylos pro-
fesionales universitarios encargados de
prevenir las zoonosis que pudieran trans-
mitir esos animales son los Veterinarios.
En nuestro país se crian mas de
20.000.000 de animales, bovinos de
carne,bovinos de leche,ovinos ,equinos,
suinos, aves, peces que han padecido o
padecen enfermedades trasmisibles al
hombre y la primer barrera ,elprimer fre-
no para evitar el contagio a la población
humana , es el asesoramiento ,la preven-
ción y la vigilancia epidemiológica reali-
zada por los Veterinarios.
Los Veterinarios de Uruguay, del Cono
Sur, de America Latina, participamos en
las campañas sanitarias con total solven-
cia y conocimiento de causa por que ha-
blamos y ejecutamos acciones que son
inherentes a nuestra profesión.

Sigue siendo una preocupación aún de
nuestros Colegios y Asociaciones, la Fie-
bre Aftosa, que tanto los gobiernos, como
los servicios oficiales, como los Veteri-
narios de Libre Ejercicio combatimos con
fervor.
En todos nuestros países la Salud Animal
es recordada con poca intensidad en los
presupuestos nacionales, olvidada cuan-
do no hay novedades, y precindentemen-
te cuando quienes rigen los destinos de la
misma, no escuchan ,no consultan y no
reciben a los que ejecutan las campañas
sanitarias.
Siguen siendo flagelos para nuestros paí-
ses las zoonosis, la Brucelosis, la rabia,
tuberculosis, leishmaniosis, leptospiro-
sis, carbunclo, E.coli, listeriosis, salmo-
nela, fiebre Q, toxoplasmosis, la echino-
cocosis, la encefalomielitis equina  y la
hidatidosis.
A título de ejemplo, juzgamos las campa-
ñas sanitarias por los logros y por la dis-
minución de la prevalencia de la misma.En
el caso de la hidatidosis, solo hace falta
ver cuantos fueron los decomisos en fri-
gorificos (datos poublicados por la auto-
ridad oficial  sanitaria del MGAP en los
informes a la OIE) para bovinos y ovinos
y veremos que en los ultimos 10 años los
valores de decomisos estan estancados y
en algunos casos aumentados, producto
de una equivocada política de gestión,
infinidad de veces mencionada.
Por esto nuestra  Sociedad de Medicina
Veterinaria, la Sociedad Uruguaya de Ve-
terinarios especialistas en pequeños ani-
males y el Centro Veterinario de Maldo-
nado organizan conjuntamente el Simpo-
sio Iberoamericano de Zoonosis el 24 de
noviembre de 2011.
Los técnicos oficiales de campo de nues-
tro MGAP son en la actualidad 65. En
total hay sobre el suelo uruguayo cerca
de 20.000.000 de animales, lo que impli-
caría que cada Veterinario oficial tendría
que controlar 307.692 animales o contro-
lar a los Veterinarios de libre ejercicio que
trabajan con ellos. No alcanzan.
 Los veterinarios oficiales  de campo, de
nuestro MGAP, reciben salarios malos,
están obligados a realizar tareas adminis-
trativas quedando sin tiempo para reali-
zar su función de policía sanitaria. El rol
de policía sanitaria debe cumplirse en ex-

clusividad, con dedicación total, en es-
trecho contacto con la profesión liberal,
y no solamente en horario acotado de 8 a
15:30.  Los Veterinarios  que actúan como
policía sanitaria deben actuar como Poli-
cía sanitaria las 24 horas del día y los 365
días del año con un salario acorde a su
función.
La Brucelosis sigue siendo una campaña
seguida con mucha intensidad por la pro-
fesión Veterinaria tanto oficial como li-
beral y muchas veces no llegamos a con-
sensos ,no en cuanto al plan de lucha con-
tra la misma si no a la falta de lo que la
ley permite: la función de Policia sanita-
ria.
Seguimos esperando conocer los porcen-
tajes de cobertura tanto de la  vacunación
como la revacunación contra la brucelo-
sis bovina; no tenemos un dato real de
cuantos animales de la cuenca lechera se
tuberculinizan, ni cuantos animales se va-
cunan anualmente contra carbunclo, a pe-
sar de los certificados donde se detallan
los mismos, los tiene la autoridad sanita-
ria.
Existen otras enfermedades que diagnos-
ticados ampliamente por el  laboratorio
oficial ampliamente, son de distribución
nacional, que afectan al ganado bovino con
perdidas importantes y que no están bajo
campaña sanitaria como la Rinotraquei-
tis Infecciosa Bovina, la Diarrea Viral
Bovina y la Leptospirosis. Esta última,
zoonosis con 154 casos en humanos.
Una atención especial merece la Leucosis
Bovina Enzootica, enfermedad viral de
alcance nacional en los rodeos lecheros,
ampliamente conocida por los Veterina-
rios oficiales y privados. Tenemos en el
año 2010, 46.5000 vacas lecheras ,y na-
cen por año 141.000 terneras. El sistema
lechero uruguayo necesita cerca de
100.000 animales para reposición de
aquellas vacas que se venden por viejas o
por problemas podales, de mastitis, etc.
De esos 40.000 animales que quedan una
porción importante se va para la expor-
tación, y el resto que queda, pero son los
positivos que no se pudieron exportar.
Estamos tratando de mirar para el costa-
do con esta epizootia. No preocuparnos
mientras casi todo el continente europeo
esta libre de LBE. ¿Cuáles son las pro-
puestas nacionales?
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Nuestra profesión en Uruguay, tiene
3.887 Veterinarios al 30 de marzo de
2011, de los cuales 2.405 son activos,
declaran no ejercicio 1.162 y están jubi-
lados 320.
Nos sentimos preocupados por el estado
de la Investigación Veterinaria en el Uru-
guay. No tenemos investigadores en Sa-
lud Animal  dedicados exclusivamente a
investigar las principales epizootias. Te-
nemos un incipiente embrión de organi-
zación como el Planisa) Plan Nacional de
Investigacion en Salud Animal) el cual
integramos conjuntamente con la Facul-
tad de Veterinaria, y otras instituciones.
Esperamos que el principal instituto de
investigaciones veterinarias del Uruguay,
asuma un rol que hasta ahora , le compete
pero no ha asumido.
Hoy en Uruguay nacen 2.300.000 terne-
ros y terneras de razas carniceras  de un
total de 3.800.000 vacas de razas carni-
ceras. No alcanza, se puede exportar mu-
cho más y a muy buenos precios, no hay
ganado y hay frigoríficos que han manda-
do a sus empleados a seguro de paro.

¿Fruto de la competencia con la agricul-
tura?  Puede ser o falta de un plan maes-
tro nacional  de transferencia de tecnolo-
gía , un plan nacional de extensión en pro-
ducción producción y reproducción en el
cual los Veterinarios y los Ingenieros
Agronomos luchemos por un futuro pro-
ductivo mejor.
Hablamos de un plan nacional de exten-
sión productivo-reproductivo que utilice
mejor los recursos nacionales. Cada In-
tendencia tiene un departamento agrope-
cuario con técnicos a su servicio, el Plan
Agropecuario también, el Instituto Na-
cional de Colonizacion, el Banco Repú-
blica, los servicios de extensión de las
cooperativas en todo el país. ¿No sería
necesario que se agrupen todos esos ex-
celentes profesionales tras un gran obje-
tivo común liderado por el MGAP?
Es un largo anhelo de la Profesion Veteri-
naria el lograr la gran meta de una ley de
Colegiación de nuestra Profesión, redac-
ción que fue lograda con la participación
de muchísimos colegas, con la activa par-
ticipación de nuestro anterior Presidente

el Académico Dr. Recaredo Ugarte.Somos
juntos con Paraguay los dos países que
no tienen colegio Veterinario. Estamos en
desigualdad ante el trato en el Mercosur
con nuestros dos grandes países herma-
nos Brasil y Argentina.Hemos recibido el
apoyo esplicito de la OIE, de la Comité
de Salud Animal del Comité Veterinario
Permanente del Mercosur, de los Cole-
gios Veterinarios del Argentina y Brasil y
el decidido apoyo de nuestro Ministro
de Ganadería Agricultura y Pesca y su
Director General de los Servicios Gana-
deros.
No queremos terminar esta exposición sin
seguir reafirmando dos concepetos guia
de nuestra profesión el primero es que no
existe en el mundo ningun proceso de
producción animal exitoso si no hay con-
comitantemente un plan en salud animal
y no hay salud animal sin investigación
nacional. La investigación nacional nos
va a permitir ser mas libres, más inde-
pendientes y mas soberanos.La segunda
idea es la madre de todas  y es que la
Salud Animal es Patrimonio Nacional.

Muchas Gracias


